

SUSCRIPCIÓN

En la capital, un mes.	pesetas 1.25
Fuera de la capital, trimes.	1.25
Portugal, trimestre.	5.00
D. más países extranjeros y Ultramar.	9.00
Número atrasado.	0.10

PAGO ADELANTADO.

Teléfono número 66.

EDICIÓN DE LA TARDE

EL "NOTICIERO",
DIARIO ILUSTRADO
es el periódico de más circulación
en la región.

CARNAVAL

Todos los españoles tenemos una ocupación constante: soñar despiertos. Hay algún español que no sueñe? No hace aún mucho tiempo soñábamos con la probabilidad de zurrir a los Estados Unidos, de ver el oro correr por nuestras manos y de saborear el triunfo que habríamos de conseguir.

Después tuvimos otros sueños, y ahora... ahora soñamos con el Carnaval.

Pensamos en los bailes, en las bromas, en las orgías, en todo lo que sea alegría y algarazza; ya no nos importa que los boers partan á los ingleses, que el cambio suba ó baje, que los valores se coticen con alza ó baja.

En nada de eso podemos pensar; nuestra imaginación tiene bastante que hacer con saborear, de antemano, las juerguecitas del Carnaval, y no tenemos tiempo de ilusionarnos con otro sueño...

No podemos convencernos de que esta vida es un carnaval perpetuo; que á cara dura, sin necesitar para nada careta, nos engañamos mutuamente; nos decimos cosas que debían estar reservadas...

De nada de eso hacemos caso; aqué nos importa? Queremos que llegue el Carnaval. ¡Vaya usted á saber con qué objeto!

Cada individuo tiene un proyecto, una ocurrencia, guardada cuidadosamente en su *caleteo*: proyecto y ocurrencia que acaso no llegue á realizar, pero cuyo pensamiento le distrae hasta el anhelado día.

150

El Bachiller de Salamanca

CAPÍTULO DÉCIMO PRIMERO

Antes de que Toston fuese á participar la noticia á don Alejo, pasó á contarme como había encontrado á Blandina, y después de relatarle menudamente su conversación con ella.

Y bien, señor, me dijo, ¿qué pensais de todo eso? ¿Creeis que cuanto me ha dicho del capitán Cope sea todo cierto?

Yo por mí, si he de decir lo que siento, no creo palabra.

Es verdad, le respondí, que sin que le tengan á uno por incrédulo, se puede dudar en ello, más con todo, el más acertado partido que un marido puede tomar en semejante caso, es imaginarse que su mujer le ha dicho la verdad, y este dictamen abrazaría si me hallase en tu pellejo.

Pero, amigo, prosegui, tú no has mentido en tu relación á la criatura que Blandina daría á luz después de tu salida de Méjico.

Teneis razón, ahora me lo hacéis acordar, replicó Toton, pues á mi mujer se la olvidó decírmelo, y á mí también preguntártelo.

Cuando vuelva á verla, no dejaré de informarme acerca de tal criatura, aunque es verdad que la naturaleza me inspira solo un cariño á medias hacia ella.

Con esto se despidió de mí Toston, diciendo:

Dadme, señor, licencia de retirarme, para ir á ver á don Alejo, el que creo muy bien me está esperando con impaciencia.

Se ha de quedar embelesado cuando le diga lo que Blandina me ha contado de su ama,

NOTICIERO - SALMANTINO

DIARIO IMPARCIAL DE LA NOCHE
(DOS EDICIONES DIARIAS)

ANUNCIOS

En 4.^a plana, 0'10 de peseta la línea de 12 círculos.
En 3.^a plana, (después del pie de impresión) a 0'25 de peseta la línea.
En 1.^a plana 1'00 peseta la línea.
Gacetillas en 3.^a plana, 0'50 peseta la línea.
Comunicados, 1'00 peseta la línea.
Esquelas de defunción desde 5 pesetas en adelante.
Oficinas y talleres: Calle de Caleros 9.

Sejas y Patiño han nacido en Granada el 20 de Febrero de 1828.

HERNANDO DE ACEVEDO.
(Prohibida la reproducción).

DEBATE POLÍTICO
(POR TELÉGRAFO)

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 20.-10'15 m.

Antes de que se cierren las Cortes se planteará un debate político, para determinar qué fuerzas son las que conserva el Gobierno.

Los liberales en ese debate fijarán su actitud, pues hasta la fecha han seguido una campaña de contemplaciones, porque no se habían aprobado los presupuestos. *Rodrigo*.

CLUBS DE MENDIGOS

En los Estados Unidos—no podía ser en otro país—existe hace pocos años Asociaciones de mendigos que se reunían como los grandes señores en sus «clubs», para tratar de asuntos relacionados con el oficio, ayudarse y entenderse. En Nueva York, Boston, Filadelfia y en los puntos más importantes, existían varias.

La vida interior de estos «clubs» es digna de estudio. En el local del «centro», que generalmente suele ser una taberna, se amontonan multitud de mendigos, vagabundos y demás gente maleante, que se reúnen para gastar la moneda de cobre recogida en su larga excursión del día; comen mal y visten peor, pero todo lo prefieren con tal de gozar de omnímoda libertad, que no podrían disfrutar en el asilo. Allí los gritos e imprecaciones ensordecen, y a menudo las discusiones terminan con sendos golpes que se administran los miembros de tan distinguida sociedad; y no es raro que para calmarr los ánimos, tenga que intervenir la policía.

Estos «clubs» existían antes; ahora es posible que hayan desaparecido y sus miembros han sido importados a nuestras antiguas colonias. Dentro de poco, puede que leamos existen en la Habana, Santiago, etc., poderosos sindicatos ó «trusk», de pordioseros, dispuestos á ennoblecer la profesión; y quién sabe si andando el tiempo, no llega alguno de ellos á ser un importante senador del

Capitolio, pues de menos nos hizo Dios, y otros con tales principios alcanzaron la investidura y hoy son hasta honorables personajes.

BUENOS CEBONES

De Valdecarros nos escriben diciendo que han sido sacrificados en aquella localidad tres hermosísimos cerdos, notables ejemplares por su edad en relación con el gran peso que alcanzaron.

Tratábase de tres reses de ganado moreno que no obstante de no haber cumplido once meses, pesaron en vivo: los dos más pequeños 14 arrobas y algunas libras cada uno, y el mayor 16 arrobas y media.

De buena raza debían ser los mencionados cerdos, pues en opinión de personas peritas todavía podían haber puesto más peso si no se les degüelló tan pronto.

Lástima que dichos cebones, que eran hermanos los tres, no hubiesen sido llevados á alguna feria ó exposición!

HORROROSO INCENDIO

(POR TELÉGRAFO)

Madrid 20.-10'40 m.

Telegrafian de Valladolid que un violento incendio ocurrido en Ataquines, que se produjo en la Casa Ayuntamiento, lleva destruidas unas doscientas casas.

Reina indescriptible pánico entre el vecindario.

La mayoría de las familias quedan reducidas á la más espantosa miseria.

Varios bomberos de Valladolid con material de incendios y el Gobernador civil en persona, han contribuido con sus trabajos y esfuerzos á que no haya quedado todo el pueblo reducido á cenizas.

Según las últimas noticias ha quedado dominado el siniestro, no habiendo que lamentar desgracias.

Las pérdidas materiales son de gran consideración.—*Rodrigo*.

Folletín del NOTICIERO

147

llevaba puesta una sortija de un grueso diamante. Con semejantes auxilios se encuentra asistencia en todas partes donde hay gentes.

El huésped y la huespeda de la posada del lugar donde me hallaba, sintieron mis trabajos.

Así que les conté lo sucedido tuvieron lástima de mí, y me ofrecieron sus servicios, maldiciendo al capitán Cope, y á sus marineros.

Preguntéles qué paraje de España era aquél.

El lugar de Molina, me respondió el huésped, en la costa de Granada, entre Marbella y Granada, á doce leguas de la ciudad de Antequera, á lo que si gustais, os conduire yo mismo.

Me haremos un gran favor en ello, le dije, pues siendo mi ánimo volver á ponerme á servir á alguna persona de título, podrá hallar allí algún acomodo.

No pongais duda en eso, porque Antequera es una ciudad populosa, en la que hay principalmente muchísima nobleza.

Tengo allí muchos conocimientos, añadió, y entre ellos una señora, que en lo pasado estuvo de dueña en una casa en que yo servía, os llevaré á verla, y no tardará en encontrarnos una conveniencia.

Partí pues con mi huesped á Antequera, en donde así que llegamos, pasó á ver á la dueña.

Contóla mi desgracia, la que la enterneció de modo, que le dijo:

Traedme á esa infeliz mujer, que yo la ofrezco alojar, y mantenerla, abrazo sus intereses, y larecio bajo mi protección.

Para suprimir las circunstancias supérfluas, aquella señora me acomodó con doña Leonor de Pedrera, hija de un caballero de Antequera, con la que después de la muerte de éste he venido á Madrid á casa de doña Elena de Torralba, su tía, de quien es única heredera.

No tengo más que decirte, continuó Blandina.

He acabado de darte cuenta de mi vida, y creo que debes estar contento de tu esposa.

Lo estoy en extremo, exclamó Toston, y siendo las cosas como acabas de referir, haría mal en no estarlo, pero también te confesaré, y perdona mi sinceridad, que no hubiera creído yo en ti tanta resistencia y ya que estamos solos, te digo que el miramiento que guardó contigo Cope, me causa muchísima admiración, por eso si tu relación es verdadera, no es del todo verosímil.

EDICIÓN DE LA NOCHE

DIPUTACIÓN PROVINCIAL

CONVOCATORIA

Para dar cumplimiento a lo preceptuado en el artículo 3.^o del real decreto de 30 de Noviembre próximo pasado, y orden de la dirección general de Administración local de 31 de Enero último, el Gobernador civil ha dispuesto, de conformidad con lo prevenido en los artículos 61 y 62 de la vigente ley provincial, convocar a la Diputación a reunión extraordinaria, para el dia 1.^o de Marzo próximo á las doce de su mañana, en el salón de sesiones de dicha Corporación, siendo los asuntos de que deberá ocuparse los siguientes:

Presupuesto adicional al ordinario de 1900.

Nombramiento en propiedad de Secretario de la Diputación.

NOUESTRA REGIÓN

SEGOVIA. Una comisión de obreros presidida por el ingeniero industrial don Luis Díaz, está viendo a las personas de la localidad, para reunir recursos con que constituir una Sociedad que habrá de dedicarse exclusivamente a la educación del proletariado.

AVILA. El anfitrión de la Administración de Correos de esta capital, don Rufino de León, ha sido trasladado a Cáceres.

Ha sido apodada por la Dirección general de Obras Públicas el acta de improbación de replanteo del tramo tercero de la carretera de Ramacastafos a San Martín de Valdeiglesias.

Días pasados el vecino de Vila Raquel Gómez, perdió en el Mercado Grande de la cantidad de quinientas pesetas, las cuales fueron encontradas por el vecino de Solana Mariano Gómez que las hizo llegar a poder de su dueño.

La guardia civil ha detenido a Jesús de San José, de 16 años de edad y natural de Vall de Dalt, el cual vendió en Navahondilla una yegua y un potro por un precio insignificante, sin tener documentos que acreditaran la legal procedencia de la caballería.

Se le ocuparon 60 pesetas producto de la venta de una de ellas.

ZAMORA. Anteayer falleció la señora del escribano de este Juzgado don Domingo M. Aragón.

Ha regresado del pueblo de Valdesa de la Guareña, el médico señor Blas Román, una vez cumplido el servicio que le fué encendido por el Gobernador civil de la provincia.

En dicha localidad han ocurrido 15 casos de difteria, seguidos de defunciones.

El Alcalde de Fresno de la Polvorosa

rosa comunica al Gobernador civil, que los edificios arruinados y los que amenazan inminente ruina, con motivo de las inundaciones, se elevan a treinta y cuatro.

Dice la guarnición civil de Corrales que ha sido detenido el peón primero de la brigada de conservación, número 65 de la línea Transversal, Marcelino Marco. Motrín, por heridas causadas con arma de fuego en la casilla de la estación de Perdigón, al capataz de dicha brigada, Manuel Rodríguez Carrascosa.

LEÓN. El Gobernador civil de esta provincia telegrafía al de Zamora interesándole ordene a los alcaldes de los pueblos de Santa Coloma de las Carrias, San Cristóbal de Entrevillas y Benavente, recojan y depositen las maderas que hayan llegado a sus respectivos términos municipales con motivo de las últimas inundaciones, pues dichas maderas proceden de la finca titulada «La Minibra», situada en el pueblo de Torres Guzmanes, de la cual arrastró el río en la última crecida, 600 docenas de tablas, 100 de tabla, 200 de tablones y 300 de vigas sin escanear.

El juez de primera instancia electo de esta capital don Antonio Sánchez, ha sido nombrado juez de Oviedo.

PALÉNCIA. Ha fallecido en Villanueva de Valdavia, a donde le llevaron restos de familia, el concejal del Ayuntamiento de Palencia don Santiago Rodríguez.

Se están realizando los trabajos oportunos para instalar en el interior de la Catedral el Iluminado eléctrico, con motivo de las misas que van a tener lugar en el nuevo templo durante la próxima Cuaresma.

El cadáver del malogrado joven don José María Barrios, hijo del diputado por Gijón y catedrático de la Universidad central, don Matías Barrios y Miér, ha sido trasladado desde Madrid al panteón que la familia tiene en Verdú, pueblo de esta provincia.

El flor Barrio y Miér llegó a dicho pueblo acompañando el cadáver de su hijo, y permaneció allí el día del empleo de la Sociedad Eléctrica Palentina don Julio y Eva y Cos, con la señora Petra Otorel Benítez, hija del fabricante de órganos don Juan Otorel.

Ha dado principio en la Santa Iglesia Catedral los ejercicios de oposición a la plaza de vicescanciller, a la que han presentado solicitudes siete aspirantes.

VALLADOLID. Ha salido para Gijón el capitán general de este distrito señor Suárez Valdés.

Los estudiantes valisoletanos, a juzgar por el entusiasmo que entre ellos existe, piensan corresponder dignamente a la visita que van a hacerle sus compañeros de Portugal.

El Villalón ha fallecido el diputado provincial y exalcalde de aquel pueblo, don Eleuterio Gordaliza.

Así como antiguamente se produ-

LÓGICA DE LAS MINORÍAS

(POR TELEGRAFO)

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 20.—11'15 m.

Crean aquí no tan sólo los cereales para la alimentación de una población mucho mayor, sino que podía exportarse gran cantidad de ellos a los países que tenían una cosecha insuficiente, como lo prueba el hecho que durante la dominación romana se exportaban cantidades enormes de trigo y avena, actualmente, según estadísticas que tenemos a la vista, hay que pedir al extranjero cereales y leguminosas por valor de unos 52 millones cada año, por término medio.

No es que aquí no haya tierras capaces de producir abundante cosecha; lo que ocurre es que estas tierras se cultivan tan mal y por procedimientos tan primitivos, que no reditúan ni la tercera parte de lo que podrían rendir cultivadas con mayores esfuerzos y aplicando los procedimientos modernos que están en uso en otros países.

El último número de la revista titulada *Los Cereales*, arroja las siguientes cifras acerca de la producción media por hectárea y hectólitros de las siguientes naciones:

Inglaterra, 28 hectólitros por hectárea; Alemania, 25 id., id.; Rusia, 18 id., id.; Francia, 17 id., id.; Bélgica, 31 id., id.; Servia, 15 id., id.; Bulgaria, 13 id., id.; Turquía, 7 5/6 id., id.; España, 7 id., id.

Como puede comprenderse, es debido en gran parte el resultado lastimoso de nuestras cosechas a los métodos deficientes que aquí se emplean para producir.

SEÑALAMIENTOS PARA EL DÍA 21

Sección segunda.—Vistas en juicio oral y particular de las siguientes causas del Juzgado de Ciudad Rodrigo:

Contra Manuel Pascual, por hurto. Pascual, señor Apurio, abogado, señor Guerrera, procurador, señor Pojo.

Y seguida otra contra Consuelo Crespo, por hurto también. Ponsente, señor Rivas, abogado, señor Martínez, procurador, señor López.

SANTORAL Y CULTOS

Mañana: Santos Maximiano y Félix obispos, Oviedo, Secundino y Severiano.

COMBINACIONES POLÍTICAS

(Por TELEGRAFO)

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 20.—12'10 t.

Caracterizados ministeriales aseguran que tardará algún tiempo en hacerse la división del ministerio de Fomento.

Además de la combinación ministerial y diplomática que se anuncia para cuando se cierran las Cortes, se dice que se hará otra de Gobernadores.

La base de esta última combinación será la concesión de un alto puesto en Madrid a Sánz Escartín, que desempeñaba el Gobierno de Barcelona. —Rodrigo.

No lo niego, replicó Blandina, que me escapé de una muy buena.

Bien lo puedes decir.

Mientras has estado contándome lo que te ha sucedido, me ha dado un sudor frío, que no se me ha quitado todavía.

Además del riesgo en que estuviste con el capitán inglés, corríste también peligro con aquellos dos bribones de marineros que te llevaron a Molina, y tuviste gran fortuna de que no te pillasen más que el dinero.

Ahora bien, querida esposa, no hablamos más de eso.

En fin, no volvemos á ver en el mismo esfado en que estábamos a nuestra salida de Cádiz, faltándonos únicamente los bienes.

Lo que nos debe, hija consolar, es que vamos á hacer dentro de poco una nueva fortuna.

El conde de Velgues ha vuelto de Indias con immense caudal, y le han nombrado caballero mayor.

Don Querubín de la Ronda, mi amo antiguo, es secretario suyo, y yo me hallo otra vez de ayuda de cámara de don Alejo.

Conforme va creciendo en edad este señorito, le suministran más dinero para sus diversiones, y como yo soy el que gobierno su bolsillo, mi puesto irá mejorando cada día.

¿Es todavía enamorado don Alejo? preguntó Blandina.

Cuál nunca, respondió Toston, ahora se ha apasionado de una dama, que días pasados vió salir de ese jardín, la que quizás es tu ama Leonor.

La misma, replicó la criolla, pues me ha dicho que una de estas mañanas un caballero se llegó á ella aquí en el Prado, y que había tenido una conversación bastante larga.

Y qué efecto piensas que la ha causado ésta? dijo Toston.

No ha sido malo, replicó la criolla, y puedo asegurarte, que si tuvieses otra con ella, podría hacerse querer más, y aún te diré que no sé si mi ama teme el volver á ver más ese caballero.

No ha salido del jardín desde el dia en que le hablé, de modo quizá de encontrarse otra vez con él.

¡Oh qué buena noticia para mi amo! exclamó Toston.

Voy á darsela al momento.

Con qué alegría la recibirás!

Hasta otra vez, querida Blandina, esposa fiel, ya nos veremos, mantente con Leonor, porque así lo pide el interés de don Alejo.

CARTERA DE NOTICIAS

En Valencia se ha descubierto una red de timado, es que se dedicaban a falsificar cheques.

Han sido encarcelados cinco individuos presuntos autores del delito.

Telegramas recibidos de Santander cuenta de haber ocurrido algunas desgracias en aquella parte de la costa cantábrica.

El mar ha arrojado á la playa siete cadáveres.

Se ha abierto una suscripción en favor de las familias de los naufragados.

En San Vicente de la Barquera se ha ahogado católico pescador.

Tíenesse noticia de otras desgracias, pero faltan detalles.

Continúa en Asturias la fiebre de grandes empresas industriales.

En Oviedo se ha celebrado Junta general de accionistas de la Azucarera de Soto.

Acordóse el aumento del capital para instalar dos nuevas fábricas y una ampliación de la existente en Arrión.

Acordóse también fundar otra para destilación de alcohol de los residuos de la remolacha en Infiesto.

En la villa de Luarca se cubrió la creación para establecer otra azucarera.

En Corella, centro de la rica zona de Salas, Belmonte y Pravia, se edificará muy pronto otra fábrica de lo mismo que cuenta con terreno para el cultivo de remolacha en las cuencas de los ríos Nalón y Pisuerga.

Dentro de pocos días comenzarán los trabajos para el ferrocarril económico de Infiesto a Cabezón de la Sal.

Proyectátese dar por terminado antes de dos años.

Le ha sido admitida la dimisión del cargo de Gobernador Militar de Granada general Ortega.

En Tenerife ha fondeado el transatlántico Ciudad de Cádiz.

Condujo fuerzas de infantería, que comienzan el viaje a Fernández Poo el lunes 20 de octubre.

Críese que la inteligencia llevada a cabo entre Rusia y Alemania en los asuntos relacionados con el Asia menor aumentará la influencia de estas naciones en perjuicio de Inglaterra.

El ministro de Fomento ha experimentado una recaída en su enfermedad.

El subsecretario de Hacienda continúa mejorando.

Antayer se verificó en Gijón el descubrimiento de la lápida en memoria del republicano Zarzana.

El acto resultó solemne.

Asistieron muchos republicanos.

No ocurrió el menor incidente.

Ayuda con tus buenos oficios los pasos que vamos á dar para agradarla.

En seguida los dos esposos se separaron prestando uno y otro que perdonaban á la fortuna el mal que les había tratado, en recompensa del contento que les daba en volverlos á juntar.

Y que de sus entrañas como piedra seca se desprendió con fuerza.

Y pidió, señor, que diera la espalda a su doloroso Cabeza que iba

que iba a ser la causa de su doloroso Cabeza.

Y que iba a ser la causa de su doloroso Cabeza.

Y que iba a ser la causa de su doloroso Cabeza.

Y que iba a ser la causa de su doloroso Cabeza.

Y que iba a ser la causa de su doloroso Cabeza.

Y que iba a ser la causa de su doloroso Cabeza.

Y que iba a ser la causa de su doloroso Cabeza.

Y que iba a ser la causa de su doloroso Cabeza.

Y que iba a ser la causa de su doloroso Cabeza.

Y que iba a ser la causa de su doloroso Cabeza.

Y que iba a ser la causa de su doloroso Cabeza.

Y que iba a ser la causa de su doloroso Cabeza.

Y que iba a ser la causa de su doloroso Cabeza.

Y que iba a ser la causa de su doloroso Cabeza.

Y que iba a ser la causa de su doloroso Cabeza.

Y que iba a ser la causa de su doloroso Cabeza.

Y que iba a ser la causa de su doloroso Cabeza.

En el paseo de Gracia, de Barcelona, un coche del tranvía eléctrico atropelló a una tarta.

Resultaron gravemente heridos el tartero y su hija.

Telegrafían de París que en uno de los teatros de aquella capital se declaró un violento incendio, que destruyó por completo el edificio.

Resultó herido un bombero.

A consecuencia de un incendio ocurrido en un pajar de Palma ha muerto abrasado un anciano.

Dicen de Barcelona que el general Delgado continúa practicando visitas a los cañones de Cataluña.

Ha visitado a varios.

En la elección de un diputado por el distrito de Utrera ha triunfado el candidato de oposición señor Sánchez Marcial.

Han celebrado una reunión los dueños de las fábricas del alto Ter, de Barcelona, acordando mantener los derechos de los fabricantes y negarse a la admisión de los tres obreros que fueron los causantes de las últimas huelgas.

De Sevilla dicen que en varios términos ha aparecido la langosta.

Del mismo punto anuncian que ha llegado al "Cabo Bolinao".

El Gobierno francés ha pedido al Papa que reclame la dimisión del obispo de Valence y del arzobispo de Aix por su conducta incorrecta para con el Gobierno.

Por noticias oficiales sabece que en Laredo, Santoña y Castro-Urdiales faltan algunas lanchas de pescadores que se supone han desaparecido en el mar.

En los centros oficiales se confirman las noticias publicadas en la prensa respecto al meeting de Lérida.

En la estación de Malleesa, al pasar el tren especial, un grupo numeroso de concurrentes al meeting cantó "Los Segadores".

Protráeronse gatos subversivos y tuvo que intervenir la autoridad para calmar los ánimos.

De Málaga telegrafian que a consecuencia de un desprendimiento ocurrido en una cantera de Vélez Málaga, quedaron sepultados tres obreros, dos de los cuales fallecieron a consecuencia de las heridas que recibieron.

En Sigüenza se desprendió el balcón del palacio episcopal matando al sobrino del obispo llamado Crisanto Minguela.

De Segovia telegrafian que en las inmediaciones de Quesada esperaron los mozos del pueblo a un joven que venía de hablar con su novia.

Le apalearon hasta causarle la muerte.

El ministro de la Guerra ha retirado del Senado el proyecto del general Polavieja concediendo beneficios a los oficiales movilizados de Ultramar.

El asunto se hallaba pendiente de discusión y conforme lo planteó Polavieja se concedió a los movilizados beneficios que no han obtenido los jefes y oficiales del ejército.

El general Azcárraga presentará un nuevo proyecto después de estudiarlo detenidamente.

VIAJE DE PARAISO A MADRID

(POR TELEGRAFO)

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 20. 12:35 t.

El jueves próximo es esperado Paraíso en esta Corte, a quien se prepara un buen recibimiento.

Existe el pensamiento de que salgan a la estación a recibirle comisiones del comercio y de la industria de esta Corte. — *Rodrigo*.

LA GUERRA DEL TRANSVAAL

Últimas operaciones

De Londres dicen que después de ocho horas de combate, los ingleses consiguieron apoderarse de Dordrecht, viéndose precisados poco después a evacuar.

Mientras se libraba esta batalla desaparecieron los agregados militares de Australia y Estados Unidos.

— De Pretoria comunican detalles referentes a la batalla librada entre el río Modder y Jacobsdal.

Dice que dos mil ingleses consiguieron flanquear las posiciones boers, entrando en Kimberley.

Mientras esto sucedía, los boers combatían a la retaguardia inglesa, a la que cogieron el botín y numerosos prisioneros.

— Los ingleses han atacado nuevamente a los boers, empeñándose un encarnizado combate.

Faltan detalles de esta acción, pues lo único que se sabe es que los boers conservan sus posiciones.

— Circularon en Londres insistentes rumores de que el generalísimo Roberts ha apresado al general boer Kranje con 9.000 hombres.

Dichos rumores no han tenido hasta ahora confirmación.

— El general Buller continúa el bombardeo sobre las posiciones de los boers. Estos van replegándose.

— Creéese que los ingleses conseguirán avanzar hacia Ladysmith.

— Telégramas de Durban dicen que se está librando un gran combate.

Humanitarismo de los boers

Un cirujano inglés ha declarado que los boers cuidan admirablemente los heridos ingleses que caen en su poder, dándoles todo lo necesario y privándose para ello de sus propias ropas.

Opinión de un técnico

El general norteamericano Schefield ha declarado que los reversos sufridos por los ingleses en la guerra que actualmente sostienen en el África del Sur son debidos a la falta de previsión y excesiva confianza que tenían en el triunfo.

Las culpas de estos desastres, ha dicho Schefield, la tienen también los que obligaron a Roberts a que tomara la ofensiva sin contar con elementos suficientes.

Bajas totales de Inglaterra

Según informes recibidos de Londres, las bajas totales experimentadas por el ejército inglés desciende el principio de la campaña ascienden a 10.768 hombres.

Otras noticias

Los agregados militares de Austria y de los Estados Unidos, que habían desaparecido, se encuentran en Jacobsdal.

— En un reconocimiento llevado a cabo por los ingleses en Rensburgo, hallaron a los boers fuertemente atrincherados, entablandos terrible cañones.

— La columna inglesa enviada a la Zululandia logró burlar la vigilancia de los boers, llegando a Eshowe, pero allí ha sido sitiada por el ejército repubicense.

— La opinión pública en Inglaterra ha reaccionado en el sentido de que continúe la guerra para evitar que pierda el prestigio de la Gran Bretaña.

— En Sigüenza se desprendió el balcón del palacio episcopal matando al sobrino del obispo llamado Crisanto Minguela.

— De Segovia telegrafian que en las inmediaciones de Quesada esperaron los mozos del pueblo a un joven que venía de hablar con su novia.

Le apalearon hasta causarle la muerte.

— El ministro de la Guerra ha retirado del Senado el proyecto del general Polavieja concediendo beneficios a los oficiales movilizados de Ultramar.

El asunto se hallaba pendiente de discusión y conforme lo planteó Polavieja se concedió a los movilizados beneficios que no han obtenido los jefes y oficiales del ejército.

El general Azcárraga presentará un nuevo proyecto después de estudiarlo detenidamente.

HUBO ACUERDO

(POR TELEGRAFO)

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 20. 12:25 t.

He aquí las observaciones meteorológicas tomadas hoy a las nueve de la mañana:

Altura barométrica 670.92 m.

Temperatura máxima al Sol 21.6

Id. id. sombra 14.6

Id. mínima 8.6

Id. a la hora de la observación 10.0

Dirección del viento, O. Fresquito.

OTRO ESPANTOSO INCENDIO

Villaverde continúa mostrándose intransigente acerca del proyecto de reorganización de los servicios. — *Rodrigo*.

que a él han concurrido durante el próximo pasado mes de Enero, ha sido el siguiente, dominando las enfermedades gripe: del aspero respiratorio y circulatorio, 176; del gasto intestinal, 81; del genito urinario con enfermedades secretas, 108; de oculísticas, 42; de oído, garganta y nariz, 64; de enfermedades de la piel, cuero cabelludo y tropicales, 76; del aparato inductor, reumático, artrosis, gota, etc., 143; habiéndose practicado 23 operaciones de alta cirugía y muchísimas de menor importancia, todas con éxito.

En el gabinete dentístico, 4 más de las innumerables extracciones que se han hecho, se han construido infinitud de piezas protésicas, parciales y totales, de aluminio y níquel, que siguen dando muy excelentes resultados, y por las que tiene su inventor, señor Busacca, difiere entre patentes de invención por veinte años.

En el gabinete ortopédico se han seguido fabricando bastantes aparatos. Auto-motocicletas Busacca, para la corrección de toda clase de hernias (quebraduras), y fajas ventrales, para la polisarcia (obesidad), y relajación abdominal, por los que también tiene dicho señor privilegio de invención.

En el Senado

(POR TELEGRFO)

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 20. 21:15 t.

En la alta Cámara continúa hoy la discusión del catastro y la del proyecto de ley de impuesto a la exportación de minerales. — *Rodrigo*.

LOS ESTUDIANTES PORTUGUESES Y LOS DE SALAMANCA

El viernes próximo llegarán a esta ciudad, en el tren correo de las nueve y media de la noche, los estudiantes de Coimbra, a quienes se prepara un entusiasta recibimiento.

Saldrán a esperarlos a la estación la «Tuna Escolar», la rondalla «Hijos del Trabajo» y los estudiantes todos de las diversas facultades.

El sábado dará su anunciado concierto, en el teatro del Liceo, la comparsa portuguesa.

Algunos individuos de los que componen la comisión ejecutiva de agasajos a los estudiantes portugueses, se nos han acercado para pedirnos que en su nombre demos las gracias a las distinguidas señoritas Encarnación y Juana Llorente y al conocido sastre Abundio Morán, por haberse prestado gratuitamente, las primeras, a bordar las cintas que ha de llevar una corona que piensan regalar a la estudiantina portuguesa, la noche que celebre el anunciado concierto, y el segundo, a combinar los colores de dichas cintas y a coserlas.

Queda complacida la comisión.

Ayer tarde, al pasar por el atrio de la Catedral, el fuerte viento que reinaba derribó al suelo e hizo rodar una parte de la escalinata, al señor canónigo Doctoral don Caixto Lajás, que se produjo la fractura completamente del hueso derecho.

El doctor Jaramillo preeedio a colocar inmediatamente al señor Lajás el apósito conveniente.

La mañana de hoy la ha pasado el enfermo sin grandes molestias.

Ha regresado de Madrid el coronel del Regimiento de Borbón, señor Bérriz.

Los dependientes de consumos de servicio en el portillo de Sancti Spíritus, decomisaron ayer unos cuantos de kilos de embutidos a un sujeto que pretendía introducirlos sin adendar derechos.

Ha presentado la renuncia de su cargo, el tesorero de la Cámara de Comercio, señor Huerta.

El abogado del ilustre Colegio de Barcelona, doctor en Derecho civil y canónico, licenciado en Filosofía y Letras, Bachiller graduando en Sagrada Teología, etc., don José Gomis Cornet, ha tenido la atención de remitirnos un ejemplar de la conferencia que pronunció, el día 19 de Enero último, en el Ateneo científico, literario y artístico de Madrid, sobre el interesante tema: «El porvenir de España y los partidos políticos».

El domingo próximo publicará «La Revista cómica y taurina» un número extraordinario con una magnífica cubierta en cuatro colores, original de Gascon.

Contendrá ilustraciones de Cilla, Sancha, Tovar, Tur, Pérez, Cáspita y Gómez y magníficos fotografíados.

El texto será escogido.

Se ha dado cuenta por telégrafo, al Gobernador civil de esta provincia, de haberse fugado a las doce de la mañana de ayer, de la cárcel de Atapuerca (Ciudad Real), los presos que eran conducidos a disposición del Juzgado de Picadubuena, que los tenía reclamados por robo, Juan Novel y Javier Hernández.

Muy en breve se verificará en Béjar el enlace de don Tomás Sánchez Rodríguez con la distinguida señorita Luisa Faure.

El movimiento clínico del Consultorio Médico Quirúrgico Internacional, establecido en Madrid, calle del Arenal, núm. 1, piso primero y segundo, de los 720 enfermos

voraz incendio en el pueblo de Gurrate, del partido de Fuentesauco.

El siniestro tomó grandes proporciones desde los primeros momentos, por reinar un fuerte viento.

No obstante haber acudido bombas de Fuentesauco y buen número de obreros, se teme que todo el pueblo quede al fin reducido a escombros porque son varias las manzanas de casas que están ardiendo.

No se tienen noticias del origen del siniestro, ni de que hayan ocurrido desgracias personales. — *Rodrigo*.

DIARIO DE AVISOS

Racaudación por consumos

Ingresado en las últimas veinticuatro horas

Fielato de la Puerta de Zamora, 285.33 pesetas.

Paseo de la Estación, 360.18. Días 28 y 29. Total 1.771.57 pesetas.

De otras y obligadas

Demografía

Anotaciones efectuadas en el Registro civil en las últimas veinticuatro horas.

Defunciones: Julián Comerón, Borrego y Bernardo Bolos Libiano.

Nacimientos: Clara Martín Gala.

Matadero

Reses sacrificadas ayer

Vacas, 6.

Terneras, 18.

Corderos, 102.

Peso en juntas, 2.505 kilogramos.

ARRIENDO DE FINCAS

Se hace de la dehesa coto redondo denominada la "Espinera," situada en el término municipal de Buenamadre, partido judicial de Ledesma.

Las proposiciones de arriendo se admitirán durante todo el mes de Febrero en las oficinas de los Eremos. Sres. Marqueses de Castro Urquiza, Arenal 9, Madrid, en donde los proponentes habrán de entregar la suma de mil pesetas, ya en metálico o en resguardo del Banco de España a disposición de S. E., como garantía de la proposición que presenten.

Las condiciones, bajo las cuales se arrienda esta finca, pueden verse en casa de don Higinio García, que vive en Ledesma, calle del Estanco, núm. 6.

SALA DE ARMAS

<h3

